学校だより 5月号



横浜市立日下小学校 平成 31年 4月 26日



ともに歩み 未来を拓く 日下小

日下小学校 ホームページURL

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/hishita

言葉のキャッチボール

校長 金子 孝

風薫る五月、学校の窓から見える風景も新緑の美しさを楽しむことができます。新学期がスタートして1か月たちました。休み時間、校庭で遊んでいる子どもたちの顔には汗が光っています。1年生も学校のペースに慣れて楽しく過ごしています。

朝、子どもが登校するときに門に立って声をかけるようにしています。ほとんどの子どもたちが「おはようございます。」と元気にあいさつをしています。あいさつが定着していることに感心しました。とても気持ちがよいです。地域の皆様が日頃から声をかけてくださっていることが子どもたちに浸透しています。

以前から、子どもの会話を聞いていると気になることがあります。

「先生、紙ください。」この言葉だけで大人はその状況を判断して適切に対応できてしまいます。そして子どもに必要な紙をあげることができます。でもそれでよいのでしょうか。どんな紙なのか、何に使うのか、数はどのくらいほしいのか。必要な情報がその言葉の中には含まれていません。

子どもの頃、少年野球のチームに入っていた時に「野球で大切なのはキャッチボールだよ。ボールを相手の胸に向かって投げるようにしよう。」と教えられました。そのころはあまりよくわかりませんでした。プロ野球の試合を見に行くと、練習でも試合中でも選手がボールを投げる場面は、つねに相手の捕りやすいところに投げているということに気が付きました。キャッチボールは基本の動きであり、大切さがよくわかりました。言葉も同じではないかと考えます。自分自身、言葉を投げかける時に相手に分かりやすく話すことを心がけているだろうか。勝手に省略したり、自分の思いだけを伝えようとしたりしていないだろうか。話を聞くときに、相手の言っていることを理解しようとしていないだろうか。全部聞かないうちに納得していないだろうか。時々振り返ることにしています。言葉のキャッチボールを上手にすることで相手の伝えたいことや気持ちがよくわかるようになります。相手の言葉をしつかりと受け止めようとする姿勢は、相手に安心感をもたらします。そして言葉のやりとりを丁寧にすることが大切なことに気が付きます。普段から言葉を大切に使うように心がけたいものです。私も子どもたちと

たくさん言葉のキャッチボールをしていきたいです。

いよいよ5月から元号が「令和」に変わります。新しい時代に期待をし、子どもたちの成長を見守っていきます。これからも温かいご支援とご協力をお願いいたします。



5月行事予定

| 1日(水) | 皇太子殿下即位の日 |
|---------------|---------------------------------------|
| 2日 (木) | 国民の祝日 |
| 3日(金) | 憲法記念日 |
| 6日(月) | こどもの日振替休日 |
| 7日 (火) | 視力検査(2・4年) 委員会活動 |
| 8日 (水) | 視力検査(3・6年) |
| 9日 (木) | 集会 大地震訓練 視力検査(4組) |
| | 運動会係活動(4~6年) |
| 10日(金) | 視力検査(1・5年) |
| 13日(月) | 音楽朝会 色覚検査(4-1希望者) |
| | 学校カウンセラー相談日(1日) |
| 14日(火) | クラブ活動 大地震訓練予備日 |
| 15日(水) | 色覚検査(4-2 希望者) |
| 16日(木) | 集会(応援団) 歯科検診(2・4年) |
| | 運動会係活動 (4~6年) |
| 17日(金) | 色覚検査(4·3 希望者) 学校説明会・PTA 総会 |
| | 5時間授業 14:40下校 |
| 20日(月) | 朝会 |
| 21日(火) | 運動会全体練習①(8:05 までに登校) 安全点検日 |
| | ※学校納入金 引き落とし日 |
| 22目(水) | 運動会全体練習②(8:05 までに登校) |
| | 子ども安全の日 一斉下校指導 |
| 23日(木) | 尿検査(一次)議案説明会 運動会係活動(4~6年) |
| | 学校カウンセラー相談日(午後) |
| 24日(金) | |
| | 1~4年は4時間授業 13:20下校 |
| 25日(土) | |
| 26日(日) | |
| 27日(月) | |
| | ※運動会の日程等の詳細については先日配布しました |
| | 「運動会のお知らせ」をよくご覧ください。 |
| 28日(火) | |
| 29日(水) | 1年スポーツテスト 内科検診(5・6年、4組) |
| | 日下っ子会議 学援隊第1回会合 |
| 30日(木) | |
| | 2, 3, 5, 6年スポーツテスト |
| 0.1 11 (4) | 学校カウンセラー相談日(午前) |
| 3 1 口(金) | 聴力検査(1・5年)4年スポーツテスト ※学校納3会 再引き落とし口 |
| 郵 式巫八h | ※学校納入金 再引き落とし日 |
| 電話受付時間のお知らせ | |

電話受付時間のお知らせ

日下小学校では、昨年度後期開始日より、原則17時30分より 留守番電話を設定しております。ご留意お願いします。

生活目標

〇友達の輪を広げよう

保健目標

〇学校をきれいにしよう

給食目標

〇よい姿勢で行儀よく食事をしよう

学校訪問カウンセラー教育相談日

5月13日(月)1日(9:00~17:00)

23日(木)午後(13:00~17:00)

30日(木)午前(9:00~11:30)

清常多佳子学校カウンセラー

特別支援教室:第2校舎1階

(1年1組教室向かい)

今年度も昨年度に引き続き学校訪問カウンセラ ーによる教育相談を上記のとおり行います。ご希望 の方は、児童支援専任の中里までご連絡ください。 時間調整をします。(本校電話 843-7838)

わいせつ・セクハラ行為に関する相談窓口

「わいせつ・セクハラ」行為防止のために、横浜市の全校 において相談窓口を設けております。

本校においても次のように窓口を設定し、相談・苦情につ いて適切に対応できる体制をとっております。

◎児童に対する行為に関する相談窓口担当

児童支援専任 中里 直幹

養 護 教 諭 永井 ひとみ

◎教職員に対する行為に関する相談窓口担当

副校長 服部 尚美

主 幹 教 諭 田中 和賀子

◎教育総合相談センターの一般教育相談も、セクハラ相談窓口とし

て利用できます。 電話 671-3726~8

学校説明会·PTA総会

1 日 時 令和元年5月17日(金)

- 学校説明会 14:45~15:10

•PTA総会 15:15~16:10

2場所 体育館

学校教育目標の具現化を図る本年度の重点取 組についてお話しします。多数の皆様のご出席を お願いします。

よろしくお願いします!

AET グシスタント イングリッシュ ティーチャー) として、今年度 は、フローレンス ナガセ 先生が着任されました。 また、給食調理員として、池上 薫一さんが着任さ

れました。どうぞよろしくお願いします。



日下小学校ホームページに掲載されている「日下っ子日記」を抜粋しました。随時更新していますので、 ご覧くださいますよう、よろしくお願いします。

平成31年度 始業式 着任式 入学式



実施日:平成31年4月5日(金) 場所:校庭・体育館

新年度がスタートし、期待に胸を膨らませて、日下っ子の皆さんが元気よく登校してきました。校庭の桜の花びらも、日下っ子の進級や入学を祝うかのように咲いています。

気持ちよい晴天の中、校庭で着任式・始業式を行うことができました。

平成31年度の始業式では、校長先生から今年度のスタートに向けての心構えについてのお話がありました。日下っ子の話を聞く姿勢や、真剣なまなざしから新年度への期待感が溢れていました。

その後、新しく着任される先生の紹介や、担任の発表がありました。子ども達はドキドキ、ワクワクしながら新しい先生方や担任の先生との出会いを楽しんでいました。これからの1年間の中で、成長していく姿を見ることができるのを職員一同楽しみにしています。

午前10時からは、入学式が行われました。今年は新たに102名の1年生が本校に入学し、「日下っ子」の一員となりました。6年生と手をつないで、体育館に入場する1年生の表情は、緊張の中にも小学校入学を喜んでいる様子がうかがわれました。在校生代表の2年生、6年生から歓迎の言葉と歌が贈られ、新入生たちの表情にもしだいに笑顔が見られるようになりました。校長先生から新しい担任の先生が紹介されると、きらきらと輝く表情で、クラスみんなで先生の名前を大きな声で言うことができました。

来週12日(金)には全校児童による「1年生を迎える会」が行われます。日下っ子たちは、かわいい1年生とゲームなどを通して一緒に遊ぶことを今から楽しみにしています。

日下小へようこそ!!「新着」





日時:平成31年4月12日 8:35~9:15 場所:本校校庭

12日(金)に1年生を迎える会が行われました。このたび、日下っ子の仲間入りをした1年生と初対面の日です。緊張した面持ちの1年生の手を6年生が優しく引いて、全校による花道を通ります。それを、全校も温かいまなざしで見守っていました。この会に向けて練習してきた「呼びかけ」には、1年生が安心して学校生活を送ることができるようなメッセージが込められており、全校で気持ちをそろえて伝えることができました。6年生からはブックバックがプレゼントされ、うれしそうに眺める姿も見られました。これからは1年生がブックバックを小脇に抱えて図書室へ向かう姿が見られることでしょう。

また、ゲーム「日下小へ行こうよ」では、いろいろな学年とグループになること、グループの中で自己紹介をすること、みんなでハイタッチをすること、など、みんなと仲良くなるための特別ルールも設けられており、大変盛り上がることができました。

会の最後には、1年生が「1年生になったら」を披露してくれました。明るくてかわいらしい1年 生の歌声が校庭に響き渡りました。

来月は運動会。日下っ子の仲間として初めての運動会に臨む1年生です。どんな演技をしてくれるのか楽しみです。

参観時の撮影についてお願い

☆各教室や体育館、校庭、第2グラウンド等で、お子様の学習を 参観いただく場合、肖像権や個人情報保護の観点から、次の点 につきましてご理解とご協力をお願いします。

〇保護者の方がカメラやビデオ等の機器で学習風景を撮影することは、原則禁止といたします。 ただし、次の行事や発表の場面では、<u>当日に限り</u>、ご自身のお子さんのみ撮影可といたします。

入学式・運動会・6年市体育大会(校内発表を含む)・日下っ子オープンスクールデー・ファミリーコンサート・ペアコンサート・3年区音楽会校内発表・6年はばたきの会・4年10歳を祝う会・マーチングバンドクラブ発表・卒業証書授与式 等

- 〇撮影された画像や映像は、ご家庭内でご覧ください。インターネット上への投稿等、個人情報が流出する ことがないようご注意ください。ご不明な点がありましたら、学校までお問い合わせください。*
- ☆★☆運動会写真インターネット販売実施のご案内☆★☆

運動会写真のインターネット販売を、今年度も実施します。当日は、カメラマン3名が子どもたちの 活躍シーンを写真撮影します。詳細は、後日配布するお知らせをご覧ください。